

La ligne générale

Bulletin d'information du Syndicat des professeurs et des professeures de l'Université du Québec à Rimouski

Septembre 2023

Un mobilisation, un vote historique

Chères et chers membres, c'est avec émotion que le comité exécutif du SPPUQAR a rédigé cette Ligne générale.

Comment débiter sinon en vous rappelant le vote de grève générale illimitée tenu lors de notre assemblée générale extraordinaire le 29 août dernier? À bien des égards, cette assemblée du SPPUQAR fut historique, d'abord en raison de la plus importante participation des membres du SPPUQAR en près d'un demi-siècle d'existence de notre syndicat, ensuite grâce à votre mobilisation écrasante en faveur d'un mandat de grève générale illimitée (93,5 %). De ce fait, nous sommes parvenus collectivement à établir un solide rapport de force à la table de négociation.



La présente négociation est déterminante pour assurer des conditions de travail similaires entre les professeures et les professeurs de l'UQAR et celles des professeures et professeurs d'universités comparables à proximité comme l'UQAC et l'ULaval. Il importe que les écarts ne deviennent pas permanents ou ne se creusent pas davantage.

La reprise de la négociation depuis la fin du mois d'août a été marquée par l'arrivée d'un nouveau conciliateur à la table, le même qui avait été assigné à la négociation des professeures et professeurs de l'Université Laval au printemps dernier. Depuis, des rencontres ont eu lieu les 6, 7 et 15 septembre derniers. Ces rencontres ont principalement porté sur des sujets normatifs. Le comité de négociation du SPPUQAR a confiance que les enjeux majeurs de la négociation seront abordés au cours des rencontres prévues les 27 et 28 septembre, ainsi que les 4, 5 et 6 octobre. C'est pourquoi il est essentiel de conserver notre mobilisation au cours des prochaines semaines alors que les enjeux principaux des conditions de travail professoral seront discutés à la table de négociation.

En parallèle du travail du comité de négociation, une rencontre est prévue avec l'administration le 21 septembre afin de convenir des modalités entourant la création d'un comité de liaison chargé de déterminer un protocole de grève.

À propos de la grève, le comité exécutif tient à vous informer qu'une [foire aux questions \(FAQ\)](#) a été mise en ligne sur le site web du SPPUQAR. Cette FAQ sera bonifiée à la suite des travaux du comité de liaison. Nous espérons que vous y trouverez déjà plusieurs réponses et nous vous invitons à contacter le SPPUQAR si des questions demeurent.

Pour finir, le comité exécutif remercie les membres du comité de mobilisation qui ont contribué à faire de l'assemblée générale extraordinaire du 29 août un moment marquant. Nous vous rappelons également qu'il vous est toujours possible de le joindre lors de ses prochaines rencontres les mardis midi aux locaux (E-220 à Rimouski; 3083 à Lévis et par zoom), et ce, même si vous ne pouvez y assister que de manière ponctuelle.

Enfin, voici les activités de mobilisation auxquelles vous pouvez participer d'ici le 10 octobre afin de soutenir le comité de négociation:

1. **Portez en tout temps** votre macaron « Profs en négo ! » (Surtout à l'université... mais pas exclusivement);
2. **Ajoutez dans votre signature** la mention indiquant que nous sommes en négociation depuis janvier 2022 en incluant le code QR pour accéder au décompte de la grève.
3. **Consacrez une heure de votre temps** d'ici le 10 octobre pour être présent aux activités de mobilisation sur les campus. Contactez vos délégués syndicaux pour indiquer votre disponibilité.★

